

Moins connue que sa voisine républicaine, l'Irlande du Nord a longtemps pâti de son passé, troublé par la guerre et les attentats. La province d'Ulster, partie intégrante du Royaume-Uni, se redécouvre aujourd'hui, apaisée, sauvage, et presque insaisissable. Ce territoire n'en finira pas de surprendre les camping-caristes.

PAR PAULINE MOIRET-BRASIER (TEXTE) ET SIMON DAVAL (PHOTOS)

Belfast, les ferrys en provenance d'Angleterre et d'Ecosse déversent leur flot de véhicules. C'est en sortant d'un de ces navires que nous débarquons en Ulster. Pour nous mettre dans l'ambiance, nous avons inséré un CD

de Renaud dans l'autoradio. Dans les années 80, le chanteur français s'était inspiré du célèbre air traditionnel irlandais, *The water is wide*, pour écrire sa *Ballade nord-irlandaise*. Une véritable ode à la paix qui nous rappelle les souffrances vécues par les habitants de la province d'Ulster. Pendant de longues années, protestants et catholiques se sont confrontés, les luttes se terminant très souvent dans le sang. L'accord du Vendredi Saint, ratifié le 10 avril 1998 par les protagonistes du conflit, a mis fin à trente années de guerre fratricide.